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La UAEM en la prensa: 
 
Investigadores y activistas participan en el Conversatorio Académico UAEM 
Derivado de una supuesta estabilidad económica y tecnológica, el capitalismo, los gobiernos federal y 
estatales, implementan políticas de desarrollo como los megraproyectos que atentan contra las tradiciones, la 
cultura y la mentalidad de los pueblos, que además, pone en riesgo los recursos naturales como el agua, 
bosques, tierras y el aire, coincidieron los participantes del Conversatorio Académico denominado 
Megaproyectos y resistencias en Morelos, que se realizó este día en el auditorio del Centro de Investigación 
en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los 
participantes en la primera parte de dicho conversatorio con el tema “Alternativas al Modelo de Desarrollo”, 
Laura Ortiz Hernández, titular del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) de la UAEM, en su 
calidad de moderadora; Rafael Monroy Martínez, investigador del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB); 
Miguel Valencia Mulkay, coordinador de la Red Ecologista Autónoma de la Cuenca de México; y Samantha 
Cesar, del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala, destacaron la 
necesidad de impulsar acciones para revertir las afectaciones que provoca el modelo de desarrollo y la 
implementación de megaproyectos, porque éstos se centran en la creación de infraestructura para el 
fortalecimiento económico sin considerar la exclusión de la población. Para el caso de la entidad, se hizo 
énfasis en el Proyecto Integral Morelos (PIM), que consiste en la construcción de dos termoeléctricas en la 
comunidad de Huexca, un gasoducto que atraviesa más de 60 comunidades campesinas de los estados de 
Morelos, Puebla y Tlaxcala, un acueducto de 12 kms. de longitud para transportar agua del Río Cuautla, 
infraestructura complementaria (líneas de tendido eléctrico), así como un proceso de industrialización en la 
región oriente de Morelos, diversas zonas de Puebla y Tlaxcala, lo cual se suma a las autorizaciones para la 
extracción de oro y otros minerales. Estos megaproyectos, advirtieron, han despertado la preocupación 
ciudadana que incluso, motivó la creación de una alianza entre los pueblos de Morelos para fortalecer la 
organización colectiva y generar alternativas a dicho modelo, dada la explotación del trabajo, la naturaleza y la 
sociedad, a través de las mineras, la autopista a Tepoztlán, el gasoducto y la termoeléctrica. Además de los 
ya mencionados, también participaron en la segunda parte del Conversatorio con el tema “Experiencias de 
resistencia a los megaproyectos en Morelos”, la investigadora de la Facultad de Humanidades, Lilian 
González Chevez, en su calidad de moderadora; María Fernanda Paz Salinas, Ángela Ixkic Bastián Duarte, 
Don Saúl Roque y representantes del Frente Unidos en Defensa de Tepoztlán, quienes respondieron a esta 
iniciativa de análisis y discusión organizada por la Dirección de Derechos Civiles de la Secretaría de Extensión 
de la UAEM. Cabe destacar que el Conversatorio es un formato menos rígido que las conferencias y ello 
permitió establecer un intercambio de saberes y experiencias desde distintas perspectivas, donde se 
ofrecieron líneas de reflexión que fortalecen la discusión entre los Pueblos de Morelos y la sociedad civil en un 
ámbito académico, todo ello rumbo al Congreso de los Pueblos a realizarse el próximo 22 de abril en el 
auditorio Emiliano Zapata de la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.11, (Jaime Brito). 
 
Venadas UAEM, eliminadas del regional de Universiada 
A un paso de calificar a la Universiada UANL 2015 se quedó el equipo de futbol rápido femenil de la UAEM. 
Las Venadas se jugaron su pase ayer a la etapa nacional y en semifinales perdieron 7-4 ante la ESEF DF. 
Luego de ganarle 8-4 a la Universidad Pedregal y perder ante La Salle Neza (3-2) y el Instituto Politécnico 
Nacional (4-2), el cuadro dirigido por Luis Reinoso calificó a las semifinales al quedar fuera La Salle Neza por 
una controversia surgida por la inelegibilidad de una jugadora. En la antesala el equipo representativo de  la 
UAEM cayó 7-4 ante las capitalinas, donde las venadas se fueron abajo 3-0 en la primera mitad, en el tercer 
cuarto las pupilas de Reinoso reaccionaron y empataron a tres tantos la pizarra. En el último episodio las 
chicas de Morelos cometieron errores puntuales lo que les costó el boleto a la Universiada Nacional UANL 
2015. En este duelo frente a la ESEF DF anotaron por las Venadas: Miriam Pulido (2), Valeria Albarrán y 
Paulina Albarrán colaboraron con un tanto cada una. El otro grupo estuvo integrado por: ESEF DF, ITESM 
CCM, ITESM Toluca y UA Guerrero. Pasaron a las semifinales los dos mejores equipos de cada grupo y los 
finalistas son los que obtuvieron el pase a la etapa nacional. 
La Unión de Morelos, p.39, (Salvador Saldaña). 
 
Impartirá Elena Poniatowska, conferencia magistral en la Cátedra Rosario Castellanos 
Con una conferencia magistral, será la escritora Elena Poniatowska quien cerrará el programa de actividades 
de la Cátedra Rosario Castellanos, que se desarrollará la semana que inicia en instalaciones de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La autora de “La noche de Tlaleloco” y “Fuerte es el 
silencio”, se presentará en la Biblioteca Central de la UAEM, este viernes 27 de marzo, a las 17:00 horas.    El 
programa iniciará a las 11:00 horas del miércoles 25 de este mes, con la proyección de la película “Balún 
Canán”, basada en la célebre novela de la desaparecida autora mexicana y que fue dirigida por Benito 
Alasraki. La obra cinematográfica será comentada por Ángel Miquel, también en la Biblioteca Central. Al día 
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siguiente, el jueves 26 de marzo, en el mismo espacio y a la misma hora, se realizará la mesa redonda 
“Rosario Castellanos, hoy”, en donde participarán Sylvia Marcos, Angélica Tornero y Dolores Gutiérrez. 
La Unión de Morelos, (José Antonio Gaspar), 
http://www.launion.com.mx/blogs/bajo-el-volcan/noticias/68893-elena-poniatowska.html 
 
Consiguen los Venados nueve boletos, califican al nacional 
El seleccionado de futbol rápido de la Universidad de Morelos perdió frente al de la ESEF 7-4, en la final del 
regional de la Universiada, por lo que no se alcanzó el boleto para el nacional que fue para sus contrincantes, 
que supieron trabajar mejor en los momentos claves ante un cuadro morelense al que le faltó experiencia  
para que se obtuviera un mejor resultado, siendo la segunda ocasión al hilo que no se llega  a la etapa 
culminante de esta disciplina, después de que en el 2013 se terminó en el quinto lugar nacional, bajo el 
mando de Luis Reinoso. Antes del encuentro se armó todo un jaloneo porque las jóvenes de la escuadra de 
La Salle Neza bloquearon la cancha, y es que fueron eliminadas debido a que les encontraron registradas 
equiperas que no debieron alinear, por lo que se les descalificó y se dio el pase a las morelenses. Cabe hacer 
mención que la protesta la hizo personal de la Universidad del pedregal, y pasó a beneficiar a la honestidad y, 
de paso a las morelenses. Quizá estos problemas que se dieron antes del partido pudieron afectar a las 
morelenses, pero lo cierto es que no se tiene al cuadro tan poderoso como en los años anteriores y se tiene 
que traqbajar fuerte para mejorar. En el baloncesto de la rama femenil , el equipo de las Venaditas de la 
Universidad perdieron con el quinteto de las Pumas de la Universidad, en las instalaciones de las felinas, en 
un encuentro en que las morelenses por poco le hacen la travesura a las locales, pero al final la lógica se 
impuso y se acabó la historia de los morelenses en esta competencia regional. Gimnasia rítmica el sábado 14, 
eliminado Edgar García; tenis de mesa domingo 15, eliminado Glen Galeana Moreno; voleibol de sala, el 
domingo 15 se ganó a LaSalle Neza por un problema administrativo y el lunes 16 se perdió con Politécnico y 
Pumas de la Universidad. Atletismo, el lunes 16, Thalía Barragán Román quinto lugar en medio maratón con 
una hora y 34 minutos; Héctor Iván Salcido Arce, en los 100 metros libres, 11.48 según dos, sexto mejor 
tiempo, calificó a la final, peor (sic) no compitió por lesión. Martes 17 de marzo en atletismo, relevo 4x100 
varonil quinto lugar con tiempo de 45.02. González Ramírez Carlos Alberto, Salcido Arce Héctor Iván, Castillo 
Montes de Oca Geovanny y Arcos Cruz Mario Alberto; Diana Ordóñez 6 (sic) lugar en lanzamiento de disco; 
Salomón lugar 15 de cinco mil metros planos; tiro con arco 4 (sic) lugar Angélica Ortiz Arenas en modalidad 
compuesto; en modalidad Recurvo 6 (sic) lugar con Alyn Lugo  Hernández. El miércoles 18 de marzo en Tae 
Kwon Do, medallas de oro para Gabriel Segura Gallardy en la divisional middle y José María Sifuentes 
Gaxiola en Wélter. En TKD ganaron pase al nacional Gabriel Segura Gallardy en categoría middle venciendo 
a rival de la UVM 25-5; José María Sifuentes Gaxiola en la categoría Wélter venciendo a Ángel Pérez del 
CESCIJUC en punto de oro. En atletismo: Cuarto lugar en lanzamiento de bala con Diana Ordóñez Barrera; 
quinto lugar en relevos 4X400 varonil los integrantes son: Giovanny Castillo Montes de Oca, Fredy Alejandro 
Chávez Orozco, Gamaliel Barona Gaviria y David Iván Rodríguez García. En 200 mts Héctor Iván obtuvo el 8º 
lugar. En futbol con bardas las Venadas caen en su primer encuentro contra la ANAHUAC 5-0. En balonmano 
el jueves 19 de marzo la ESEF de Cuautla femenil gana su primer partido ante la UAEMex 52-7; los Venados 
perdieron ante la UAM 34-15. En futbol soccer femenil las Venadas de la UAEM pierden contra la ESEF 7-1. 
Viernes 20 de marzo: balonmano se califica a las semifinales y se va contra Guerrero el sábado 21; hoy 34-11 
a ESEF Toluca; antes 25-25 con LaSalle y derrota de 25-17 con Pumas UNAM; levantamiento de pesas: 
califican al nacional: Diana Melissa Albarrán en la categoría de los 48 kilogramos; Hugo Alonso Moreno en los 
85 kilos, todos dirigidos por David Tlacaelel Gómez Miranda; tenis: Diego García Rivas avanza a semifinal; 
fútbol soccer, las Venaditas de la Universidad 3-2 a la Ibero. Ajedrez: Areli de Loera Benítez con posibilidades 
de calificar al nacional. Sábado 21, en Karate do se ganan tres boletos al nacional: Verónica Garfias Guzmán 
gana en kumite en menos de 50 kilos; Gabino Barrera Martínez gana en kumite en menos de 84 kilos; Por 
equipos, con Verónica y Rebeca Garfias Guzmán y Abigail Aguilar Zárate; Balonmano se pierde en la 
semifinal 32-29 con Guerrero y no se va al nacional; En ajedrez, con posibilidades de ir al nacional, lleva 1.5 
puntos, Areli De Loera Benítez. Domingo 22 otro pasaporte para los Venados de la Universidad para el 
nacional de Universiada, en el ajedrez, con la estudiante de arquitectura, Areli de Loera Benítez, bajo la 
conducción de Fermín Mata, al totalizar 3.5 puntos en el regional que se llevó a cabo en las instalaciones de 
los Pumas de la Universidad, sumándose a tres boletos en el karate do, tres en el levantamiento de pesas y 
dos para el tae kwon do. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Reconoce Rodrigo Dorantes aumento de homicidios en la zona sur 
El fiscal estatal, Rodrigo Dorantes Salgado, informó que la Policía de Investigación Criminal indaga el 
homicidio de dos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la posible implicación de la 
delincuencia organizada en el artero crimen. Luego de las expresiones de consternación y protesta por parte 
de funcionarios y estudiantes universitarios por el asesinato de los dos adolescentes de 15 y 16 años, el fiscal 
señaló que desafortunadamente se han incrementado los homicidios en la zona sur de la entidad, por lo cual, 
conjuntamente las autoridades locales y federales realizan intercambio de información para determinar si 
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estos asesinatos están vinculados a la delincuencia organizada o común. Específicamente sobre el homicidio 
de los estudiantes de la preparatoria de la UAEM de Tlaltizapán, el fiscal señaló que se indaga la probable 
participación en el crimen de personas aparentemente vinculadas a la delincuencia organizada.  “(Se indaga) 
no como delincuencia organizada sino como un homicidio relacionado a algunos nexos, no directamente”, dijo 
al señalar que esta es la principal línea de investigación sin dar más detalles. La mañana del sábado fueron 
localizados en el poblado de El Jicarero, municipio de Jojutla, los cuerpos desmembrados y ocultos en bolsas 
de los dos preparatorianos identificados como Elías “N” y Jesús “N, lo cual provocó la indignación de la 
comunidad universitaria que exige el esclarecimiento del crimen. 
La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo), 
 
Palacio de Cortés 
Según el columnista: EL SEGUNDO paso del golpe político-electoral apoyado en los datos preliminares de la 
revisión de crédito gubernamental se dio en el Congreso, particularmente a través de un diputado alfil de color 
azul. Le tocó al imberbe Mario Arturo Arizmendi el sacrificio, tal cual suele ser para muchos que en su primera 
etapa de “grilla” se curten en tareas donde tienen que poner la cara para cuando surjan los golpes. De cierto, 
el diputado panista habrá vendido barata la chambita, que habrá de darle algo digno, porque en este proceso 
electoral se va limpio, aunque, eso sí, bien remunerado. Y hubo un tercer paso… SERÁ INTERESANTE 
transcurra el compás de espera a la conclusión de la revisión del crédito en cuestión, no sólo para evitar la 
especulación y el manejo perverso, sino también para deslindar responsabilidades. A diferencia de las 
observaciones hechas a la UAEM por la Auditoría federal, que de cierto tuvieron una primera respuesta no 
satisfactoria, en lo estatal, la Auditoría aún no termina el pliego de observaciones. Es decir, no es momento de 
sudar calenturas, sino primero la expedición de las observaciones, luego la respuesta a las mismas, sean 
administrativas y/o resarcitorias, y entonces se verá si prende la hoguera. POR CIERTO, frente a la duda 
sobre la Auditoría del Congreso en nueve etapa, hay que ver las ratificaciones y, a su vez, las acciones de la 
Fiscalía para pepenar a algunos ex funcionarios con sello de pillos. 
Diario de Morelos, p.2, (E. Zapata). 
  
Con perspectiva… - Proyectos sin previa socialización son una imposición 
Según el columnista: Recordemos que el bloqueo –por unas  horas-  en Tres Marías  generó  un caos vial  
que afectó a miles de personas y ocasionó pérdidas económicas importantes. ¡Que no sucederá!, si durante 
las siguientes semanas, durante el periodo  vacacional, se generan bloqueos en la Autopista del Sol –dos  
horas de cierre por  una libre-, sólo porque las  autoridades estatales y federales les  niegan la información 
sobre el proyecto carretero. La  intervención de la  academia como mediador (desde la Universidad  
Autónoma  del Estado de Morelos) para la solución de los  conflictos, sería una alternativa viable  se  
solución.  ¡Los pueblos y comunidades aglutinados en La Asamblea de Pueblos de Morelos están 
despertando social  y jurídicamente! 
El Regional del Sur, p.11, (Estrella Pedroza). 
  
Breverías culturales 
Según el columnista: CÁTEDRA ROSARIO CASTELLANOS conferencia “Balún Caná” novela de Rosario 
Castellanos y su adaptación cinematográfica por Ángel Miquel, en la Biblioteca Central Universitaria a las 11 
horas, entrada libre, Campus Chamilpa de la UAEM. 
El Regional del Sur, p.20, (Bonifacio Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Discuten sobre las problemáticas educativas 
Alrededor de 37 estudiantes y 24 docentes del Doctorado en Investigación e Intervención Educativa de las 
sedes Guerrero, Hidalgo, Puebla y Morelos de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), acudieron al 
“Primer Coloquio Regional de Integración”. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior en la entidad, informó que en este encuentre con sede en Morelos, se comparten 
conocimientos y solución a diversos problemas. Agregó que durante los trabajos se crean productos 
académicos de conocimiento novedoso, pertinente y de utilidad social del que las y los educadores pueden 
echar mano para combatir problemáticas específicas en el plantel. Los temas abordados son: “Las prácticas 
docentes”, “Formación académica”, “Identidad profesional del docente”, “Problemas de política educativa”, 
“Prácticas de gestión”, “Actores de la educación básica”, y “Convivencia y violencia en las escuelas”. “Algo 
muy distintivo de este doctorado es que no solo se estudian los problemas, hay una obligación de darles 
también un tratamiento de tipo intervención”, indicó el subsecretario de Educación. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/discuten-sobre-las-problem%C3%A1ticas-educativas. 
La Unión de Morelos, p.14, (De la Redacción). 
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Firma UPEMOR convenio con órgano internacional 
Con el objetivo de incrementar la competitividad en estudiantes y egresados, la Universidad Politécnica del 
Estado (Upemor), signó convenio de colaboración reconocida ante la ONU como la estructura internacional de 
jóvenes más grande del mundo. La firma estuvo presidida por Mireya Gally, rectora de la Upemor, así como 
por Sabina Malacón, directora nacional de Manejo de Operaciones y Desarrollo de Comités Locales de 
AIESEC. 
Capital Morelos, p.6, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Sin firma). 
 
Mañana habrá marcha por el caso Ayotzinapa 
Integrantes del Comité Estudiantil de Lucha y del Pacto Morelos por la soberanía Alimentaria y Energética 
anunciaron una marcha de protesta este jueves 26 a las 5:00 horas de El Calvario al Zócalo, la cual forma 
parte de la 10ª. Jornada Global de Acción por Ayotzinapa. 
El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González). 
 
Serán evaluados docentes y directivos del Cecyte Morelos 
Como parte del cumplimiento de la Ley del Servicio Profesional Docente y socializar el “Programa de Mediano 
Plazo”, el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos organizó la conferencia “La evaluación del 
desempeño docente y directivo”, impartida a 250 maestros y personal directivo de los subsistemas educativos 
CECyTE, COBAEM y CONALEP. El Programa de Mediano Plazo contempla las bases jurídicas, conceptuales 
y metodológicas, así como las rutas de trabajo operativo para llevar a cabo los procesos de evaluación a los 
que se refiere la Ley General del Servicio Profesional Docente (LGSPD). La conferencia fue impartida por 
Yolanda Leyva Barajas, Directora General para la Evaluación de Docentes y Directivos del Instituto Nacional 
para la Evaluación de la Educación (INEE), en el auditorio de la UNILA Cuautla. De acuerdo al Programa, el 
Servicio Profesional Docente es una de las acciones de evaluación coordinadas por el INEE, que busca 
instalar mecanismos de diálogo, de construcción conjunta y de generación de espacios de aprendizaje e 
innovación en los maestros. Los principios por los cuales debe regirse la evaluación de acuerdo al INEE son: 
Mejora educativa, equidad, justicia, reconocer, valorar y atender la biodiversidad y la participación. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65264. 

 
Nacional: 

 
El presupuesto federal requiere revisión: Narro 
“El Presupuesto de la Federación requiere una gran reingeniería”, señaló José Narro, respecto a los recortes 
presupuestales anunciados por el Ejecutivo. Ayer, en el marco de la sesión del Consejo Universitario (CU), 
desestimó disminuciones en los montos para la Universidad Nacional —“no necesariamente se debe pensar 
en que habrá una merma en los recursos de que se dispone para el próximo año”— y dijo que “si queremos 
que México avance, necesitamos invertir más en educación media superior y superior” o seguiremos “en la 
medianía”. Indicó que el Presupuesto de la Federación requiere una revisión, porque algunos programas, “por 
su dispersión, no tienen el impacto que se requiere. Se dará una ocasión para hacer un análisis en este 
sentido; hay áreas prioritarias no nada más para la estructura gubernamental, sino para el conjunto de la 
sociedad, y una de ellas es la educación, en particular, la superior”. En el Patio Principal de la Antigua Escuela 
de Medicina, y previó al inicio de la sesión, el rector de la UNAM fue cuestionado además sobre la Ley de 
Aguas, a lo cual respondió que la Universidad aportará elementos técnicos y buscar que se “aclaren algunas 
situaciones que se han prestado a confusión”, para llevar a cabo una discusión amplia, incluyente y plural. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/890589.html 
 
Designa UNAM al Nobel Albert Fert profesor extraordinario de la FC 
En su primera sesión del año, el Consejo Universitario de la UNAM aprobó la designación de Albert Fert, 
premio Nobel de Física 2007, como profesor extraordinario de la Facultad de Ciencias de esta casa de 
estudios. Con esta designación, el físico se suma como segundo Nobel que impartirá talleres y conferencias 
en la UNAM, después de que se nombrara con ese título, en la sesión pasada del CU, a Mario Molina. 
Sus hallazgos en las propiedades del transporte del níquel y del hierro, así como sus trabajos sobre 
materiales constituidos por capas delgadas de hierro y cromo, lo llevaron, junto con otros científicos, al 
descubrimiento experimental del efecto conocido como magnetoresistencia gigante, cuya descripción le valió 
el Nobel. La aplicación de la magnetoresistencia gigante ha permitido la fabricación de dispositivos 
magnéticos compactos para leer y almacenar información en forma masiva, como es el caso de los discos 
duros de las computadoras y dispositivos móviles. Durante el acto, también se nombró a José Manuel 
Covarrubias Solís como profesor emérito de la Facultad de Ingeniería y a Gina Zabludovsky Kuper, profesora 
de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, como nueva integrante de la Junta de Gobierno de la UNAM. 
La Crónica de Hoy, (Issac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/890549.html 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/cultura/Albert-Fert-profesor-extraordinario-UNAM-Premio-
Nobel-Fisica-dispositivos-magneticos_0_487751250.html 
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Tres científicos del Cinvestav, entre los siete más citados en el país 
Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) están dentro de los primeros 
siete lugares en el país del ranking Webometrics, elaborado por el Laboratorio de Cibermetría del Consejo 
Superior de Investigación Científica de España. En este ranking de académicos con el más alto desempeño 
en instituciones de educación superior mexicanas, tres de los primeros siete lugares corresponden a 
investigadores del Cinvestav, donde se encuentran los científicos Carlos Coello Coello, Luis Herrera Estrella y 
Therese Ann Markow. Este instrumento, que recopila información sobre el perfil público de los investigadores, 
está basado en el número de citas a sus trabajos registrados en la base de datos de Google académico. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/890548.html 
 
Inicia hoy el calendario escolar 2015-2 en el IPN 
El Instituto Politécnico Nacional inicia hoy su calendario escolar 2015-2, como se estableció en el Calendario 
Académico General, acordado entre la Dirección General del IPN y la Asamblea General Politécnica (AGP),  y 
el fin de cursos será el próximo 22 de julio. Con esta recalendarización, los estudiantes de los niveles medio 
superior y superior podrán cubrir todas sus asignaturas y se evitará que alumnos de las carreras de medicina 
sean afectados en los internados que realizan en diferentes hospitales. La institución explica, en un 
comunicado, que aprovecharán al máximo las horas clase, así como los tiempos en talleres y laboratorios de 
la institución. En tanto, añade, el inicio del periodo escolar ofrece a los alumnos de nuevo ingreso un curso de 
inducción los días 26, 27, 30 y 31 de marzo, para que se integren a la vida académica y a la comunidad 
politécnica. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/890547.html 
 
UNAM no acogerá a Aristegui en su espacio radial 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, señaló que por ahora la 
institución no puede atender la petición del consejero Iván Salomona Dorado de incorporar a la periodista 
Carmen Aristegui a Radio UNAM. Explicó que él concluye su periodo al frente de la máxima casa de estudios 
este año y hay que esperar a que el diferendo legal entre ella con la empresa MVS termine. Durante la sesión 
del Consejo Universitario (CU) de la UNAM, Iván Salomona Dorado, estudiante del Colegio de Ciencias y 
Humanidades (CCH), planteó rechazar el despido de Carmen Aristegui y abrirle la posibilidad laboral en Radio 
UNAM. 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/unam-no-acogera-a-aristegui-en-su-espacio-
radial-224470.html 
 
La UNAM ya investiga queja sobre cobros arbitrarios 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, aseveró que ya se analiza la 
denuncia realizada ayer por estudiantes de posgrado, de que en al menos ocho programas de ese nivel 
académico se realizan cobros obligatorios por cuota semestral arbitrarios, ilegales y discrecionales, que llegan 
a ser de hasta 7 mil 500 pesos. Interrogado sobre el tema antes del inicio de la primera sesión del año del 
Consejo Universitario (CU), en la Antigua Escuela de Medicina, Narro Robles afirmó que se están revisando 
los casos para conocer las inconformidades. 
La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso). 
 
Aprueban en la UNAM otorgar 11 honoris causa a académicos 
El máximo reconocimiento que otorga la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)fue conferido a 
11 destacados académicos nacionales y extranjeros, por sus méritos excepcionales y contribuciones a las 
artes, las letras y las ciencias. En sesión extraordinaria realizada ayer, el Consejo Universitario (CU) de esa 
casa de estudios dio el aval a la propuesta del rector José Narro Robles para otorgar el grado de doctor 
honoris causa al antropólogo Roger Bartra Murià; el siquiatra y ex rector Juan Ramón de la Fuente Ramírez; 
el ingeniero Luis Fernando de la Peña Auerbach; la filósofa Olga Elizabeth Hansberg Torres; el doctor David 
Kershenobich Stalnikowitz; la médica nigeriana y activista Olayinka Aina Koso-Thomas; el poeta Eduardo 
Lizalde García de la Cadena; el médico catalán Federico Mayor Zaragoza; el bioquímico Jaime Mora Celis; el 
etnólogo Rodolfo Stavenhagen, y el doctor en filosofía Robert Armand Verdonk. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/avalan-dar-a-de-la-fuente-doctorado-honoris-
causa-224462.html 
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Autoriza el CU la cuenta anual de 2014 
El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aprobó la cuenta 
anual 2014, en la cual se informa que la casa de estudios ejerció un presupuesto de 36 mil 41 millones de 
pesos. Ayer, en la Antigua Escuela de Medicina, se realizó la primera sesión del año del CU, en la cual se 
presentó el informe de la cuenta anual, en la que se dieron a conocer la situación financiera, los ingresos, los 
gastos y las inversiones de la casa de estudios. Dicha cuenta asienta que del total de recursos ejercidos el 
año pasado, se destinó 61.2 por ciento, equivalente a poco más de 21 mil 837 millones de pesos, a docencia. 
De éstos, 16 mil 863 millones (47.3 por ciento) fueron para educación superior y 4 mil 973 millones (13.9) para 
bachillerato. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 
Repunta el índice de embarazos entre adolescentes en el país 
En la última década se ha registrado en el país un repunte en el índice de embarazos en adolescentes de 
entre 15 y 19 años de edad, que alcanza ya 16.4 por ciento del total de los nacimientos, situación que coloca 
a México en primer lugar mundial en este rubro. En el foro Conductas de riesgo y embarazo en adolescentes, 
organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), se advirtió que este aumento entre la 
población más joven debe ser considerado como un grave problema de salud pública que requiere ser 
atendido con políticas públicas realmente integrales. En la inauguración del encuentro, el rector general de la 
UAM, Salvador Vega y León, señaló la urgencia de que la academia reflexione sobre esta compleja realidad, 
en la que tan sólo en 2013 se registraron 437 mil embarazados en adolescentes de entre 15 y 19 años de 
edad. Pero ese mismo año se registraron más de 11 mil nacimientos de madres que sólo tenían entre 10 y 14 
años. 
La Jornada, p.43, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
Sacarina puede ser un inhibidor del cáncer: estudio 
El edulcorante artificial conocido como sacarina, cuyo consumo se ha ligado al cáncer durante décadas, 
puede tener efectos inhibidores sobre las células cancerígenas, según un estudio cuyos resultados fueron 
publicados por la estadounidense Universidad de Florida (UF). El estudio arroja que la sacarina "tiene 
capacidad para inhibir una enzima presente en muchos tipos de cáncer" que contribuye a que las "células 
tumorales sobrevivan y entren enmetástasis", destacó en un comunicado Robert MacKenna, profesor de 
Bioquímica y Biología Molecular de la Facultad de Medicina de la UF. Los investigadores creen que la 
sacarina podría, a la postre, conducir al desarrollo de fármacos que sirvan para el "tratamiento de 
los cánceres más agresivos que afectan al pecho, hígado, próstata riñones y páncreas". 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/sacarina-cancer-103384.html 
 
 
 
 
 


